

Als Dahlheim noch eine Badeanstalt hatte

Ortsrat Uschlag/Dahlheim und Heimathistoriker Walter Blum geben für 2008 einen Dorfkalender „Heute – Gestern“ heraus

USCHLAG/DAHLHEIM. Für 2008 gibt es für Uschlag und Dahlheim einen ganz individuellen Kalender. „Heute – Gestern“ steht auf dem Titelblatt. Jeder Monat zeigt eine aktuelle und eine historische Ansicht vom gleichen Ort oder von einer vergleichbaren Situation. Ortsbürgermeister Friedhelm Damm und Hobby-

heimathistoriker Walter Blum, die beiden Hauptakteure der Kalenderproduktion, wollen damit auf die Veränderungen in beiden Dörfern im Laufe der Zeit hinweisen.

„Wenn man in der Foto-Kiste plötzlich das alte Bild von Mengers Badeanstalt in Dahlheim findet, fragt man sich doch ganz einfach, was ist

denn daraus geworden“, erklärt Walter Blum das zweite Kalenderblatt für Juni. „Ich habe dort auch noch Schwimmen gelernt“, erinnert sich Friedhelm Damm an seine Kindheit in den 50er Jahren. Heute steht nur noch das rote Fachwerkhaus der damaligen Freibadbetreiber. Im Kalender ist es auf dem ersten Junibild zu sehen.

Eine ganze Menge alter Fotos hat Blum in seinem Archiv. Nur wenige Leute aus Uschlag und Dahlheim können sich noch an die da-

rauf abgebildeten Häuser und Plätze erinnern. Noch weniger an die ländlichen Arbeitsaufgaben, wie zum Beispiel das Dreschen auf dem Brauküppel, wie es das August-Kalenderblatt zeigt. Heute ersetzt der Mähdrescher die alte Dreschmaschine.

Auch Daten und Fakten

Von den vielen alten Fotos wählte der Ortsrat zwölf Motive aus. Dann zog Blum los und fotografierte die Ansichten von heute. Doch auch die haben nicht ewig Bestand, wie zum Beispiel die Holzbrücke über die Nieste, im Kalender im November zu sehen. Früher war dort ein Wehr, das vom Hochwasser 1965 zerstört wurde, erfährt man. Für Fußgänger und Radler sei die Brücke ein wichtiger Weg von Uschlag zum Mühlenberg und weiter nach Dahlheim oder Heiligenrode, ergänzt Damm. Deshalb wurde sie auch im Sommer generalüberholt. Doch das Oktober-Hochwasser in diesem Jahr riss sie weg.

Für den Wiederaufbau stünden 10 000 Euro im Investitionsplan der Gemeinde, sagt Damm und hofft, dass bis das



Kalenderansichten: Mengers Badeanstalt in guten alten Zeiten – heute steht nur noch das Wohnhaus.

Fotos: Uebner

Novemberblatt im Kalender dran ist, auch wieder eine neue Brücke steht. Jeden Monat im neuen Jahr gibt es mit dem Dorfkalender neue Geschichten von gestern, heute,

und - wie man sieht - manchmal sogar von morgen zu entdecken. Wer mehr auf Fakten und Daten zu den Abbildungen setzt, findet sie auf der letzten Seite.

In Uschlag ist der Kalender bei Edeka, in der Sparkasse, bei Walter Blum und Friedhelm Damm, in Dahlheim bei Christa Klimt für 7 Euro zu bekommen. (zim)



Kalendermacher: Walter Blum (links) und Ortsbürgermeister Friedhelm Damm.